



**REPUBLIK ÖSTERREICH**  
**HUBERT GORBACH**  
**VIZEKANZLER**  
 Bundesminister  
 für Verkehr, Innovation und Technologie

XXII. GP.-NR 1 von 2

**2139 /AB****2004 -11- 22****zu 2286 /J**

GZ. BMVIT-9.000/0013-I/CS3/2004 DVR:0000175

An den  
 Präsidenten des Nationalrates  
 Dr. Andreas Khol

Parlament  
 1017 Wien

Wien, 11. November 2004

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 2286/J-NR/2004 betreffend Treffen mit dem Gouverneur von Kalifornien, die die Abgeordneten Kräuter und GenossInnen am 10. November 2004 an mich gerichtet haben, beehre ich mich wie folgt zu beantworten:

**Frage 1:**

Wie lange dauerte Ihr Gespräch bzw. Ihr Fototermin mit dem Gouverneur von Kalifornien Schwarzenegger?

**Antwort:**

Mein Gespräch mit Gouverneur Arnold Schwarzenegger dauerte über eine halbe Stunde. Es gab keinen offiziellen Fototermin.

**Frage 2:**

Welche Themen waren Inhalt des Gespräches und wurden entsprechende Gesprächsprotokolle angefertigt?

**Antwort:**

Inhalt unseres Gespräches war die von uns beiden angestrebte Intensivierung des wirtschaftlichen Dialogs sowie die Vertiefung der Kooperation im Technologiebereich zwischen Kalifornien und Österreich, wobei ich in diesem Zusammenhang insbesondere auf die Leistungsfähigkeit der österreichischen Technologiebetriebe in den Bereichen Nanotechnologie, Informations- und Kommunikationstechnologie sowie Luft- und Raumfahrt hingewiesen habe. Des Weiteren informierte ich Gouverneur Arnold Schwarzenegger über die in Österreich gesetzten Maßnahmen zur Verbesserung der Rahmenbedingungen für F&E. Es wurden keine Gesprächsprotokolle angefertigt.

**Frage 3:**

Weiche Unterlagen wurden gegenseitig ausgetauscht?

**Antwort:**

Ich habe Gouverneur Arnold Schwarzenegger die von meinem Ressort erstellte Broschüre „Erfolgsbilanz 2003 – Bereich Innovation“ übergeben.

**Frage 4:**

Wie viele Fotos wurden anlässlich dieses Zusammentreffens geschossen?

**Antwort:**

Es wurden mehrere Fotos vom kalifornischen Protokoll angefertigt, wobei ein Foto von Gouverneur Arnold Schwarzenegger zur offiziellen Verwendung freigegeben wurde.

**Frage 5:**

Welche konkreten Vereinbarungen wurden mit dem Gouverneur von Kalifornien anlässlich dieses Gespräches getroffen?

**Antwort:**

In unserem Gespräch haben wir uns darauf verständigt, dass wir zukünftig die Kooperation zwischen Kalifornien und Österreich insbesondere in o.e. Hoch-Technologiebereichen sowie auch zwischen unseren Forschungseinrichtungen intensivieren werden. Gouverneur Arnold Schwarzenegger hat zugesagt, unsere Gespräche im Frühjahr in Österreich fortsetzen zu wollen.

**Frage 6:**

Wie viele Personen haben Sie auf Ihrer Reise durch die USA und Kanada begleitet und wie hoch waren insgesamt die Kosten aller Mitreisender?

**Antwort:**

Auf meiner Reise in die USA wurde ich von drei Personen begleitet. Auf meiner Reise nach Kanada (Vertretung der Republik Österreich bei der 35. Vollversammlung der ICAO) wurde ich von sieben Personen begleitet, wobei die Reisekosten für sechs Personen von meinem Ressort getragen wurden. Nachdem bis dato für diese Reisen noch keine Rechnungslegung erfolgte, ist es mir derzeit leider nicht möglich Ihnen die Gesamtkosten zu nennen.

Mit freundlichen Grüßen

